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Ata da 7ª Reunião da Plenária da 
Câmara Técnica Consultiva

Município -- Data 30/01/2024
Hora: 14h Início: 14h07min Término: 16h53min
Local: Videoconferência
Software: Google meet Link: meet.google.com/tri-vvou-yss

Organizações-membro Presentes
1.  Associação  de  Moradores  do  Bairro  Meia  Praia  –  AMME  (Sabrina  Mariel 
Correa da Silva e Rubens Ribeiro dos Santos), 2. Companhia Águas de Itapema 
(Denis Ricardo Grassi), 3. Conselho Regional de Biologia – 9ª Região – CRBio 09 
(Danilo da Silva Funke e Larissa Martins), 4. FAMABI – Fundação Municipal de 
Meio Ambiente de Biguaçu (Karina Santos Farina), 5. IMA – Instituto do Meio 
Ambiente de Santa Catarina (Roberta de Moura Lisbôa) 6. Prefeitura Municipal 
de  Bombinhas (Letícia  Frozza  Teive),  7.  UNIVALI  –  Universidade  do  Vale  do 
Itajaí (Jurandir Pereira Filho).

Demais Presentes
1. CASAN - Companhia Catarinense de Águas e Saneamento (Fabiane Andressa 
Tasca Goerl) 2. Instituto Água Conecta (Aline Luiza Tomazi, Débora Brasiliense 
Ferreira, Rúbia Girardi e Talita Montagna) 

Número Total de Participantes14 participantes
Ordem do Dia

1 Leitura  e  aprovação  da  ata  da  6ª  Reunião  da  Plenária  da  Câmara  Técnica  
Consultiva de 27/10/2023 (anexo); 

2 Informes gerais;
3 Apoio  da  CTC  na  realização  de  Concursos  de  Redação,  de  Desenho  e  de  

Fotografias;
4 Aprovação do Relatório de Atividades da CTC em 2023;
5 Aprovação do Parecer Nº 01/2024 (anexo);
6 Considerações ao Diagnóstico do Enquadramento dos Corpos Hídricos da UPG 8.1  

– Tijucas e;
7 Assuntos gerais.

Memória de Reunião

No trige�simo dia do me�s de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro a" s catorze horas e sete minutos, com o uso do  software Google Meet, em primeira convocaça&o, com sete organizaço& es-membro presentes, reuniram-se por videoconfere�ncia, os representantes das organizaço& es-membro da Ca�mara Te�cnica Consultiva do Comite�  de Gerenciamento da Bacia Hidrogra� fica do Rio Tijucas, do Rio Biguaçu e bacias contí�guas (Comite�  Tijucas e Biguaçu)  em sua 7ª (sétima) Reunia&o  da Plena� ria,  para discutirem a pauta do dia, conforme edital e  lista de presença, realizada  em formula� rio eletro� nico com o uso da plataforma Google Formulários, cujo link foi compartilhado no chat da reunia&o e registro 
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consta anexo a esta ata. Inicialmente,  com a anue�ncia para a gravaça&o da reunia&o,  o presidente Danilo da Silva Funke saudou a todos e apresentou a ordem do dia, conforme edital de convocaça&o. A pedido da Sra. Letí�cia Frozza Teive, que precisaria se ausentar da reunia&o, antes do seu te�rmino, e com a aprovaça&o de todos os presentes, a ordem do 
dia foi alterada, ficando assim: 1. Leitura e aprovaça&o da ata da 6ª Reunia&o da Plena� ria da Ca�mara Te�cnica Consultiva de 27/10/2023; 2. Aprovaça&o do Parecer Nº 01/2024; 3. Apoio da CTC na realizaça&o de Concursos de Redaça&o, de Desenho e de Fotografias; 4. Aprovaça&o do Relato� rio de Atividades da CTC em 2023; 5. Consideraço& es ao Diagno� stico do Enquadramento dos Corpos Hí�dricos da UPG 8.1 – Tijucas; 6. Informes gerais e; 7. Assuntos gerais. Em seguida, a Sra. Fabiane Andressa Tasca Goerl pediu licença para apresentar-se como futura representante da CASAN no Comite�  e nesta Ca�mara Te�cnica, comunicando que nos pro� ximos dias seria formalizada via ofí�cio a"  Secretaria Executiva do Comite� , a substituiça&o dos representantes de sua instituiça&o. Assim, a Sra. Fabiane Andressa Tasca Goerl participou desta reunia&o na condiça&o de ouvinte, com direito a"  voz, mas impossibilitada de voto. Passou-se enta&o a" s discusso& es previstas na ordem do dia. 1) Com a dispensa de leitura,  a ata da 6ª Reunião da Plenária, de 27 de outubro de 
2023, foi aprovada por maioria, com seis votos favora�veis e uma abstença&o, entre as sete organizaço& es-membro votantes deste item de pauta. 2) Apo� s, a Sra. Letí�cia Frozza Teive  e  a  Sra.  Sabrina  Mariel  Correa  da  Silva  fizeram  um  relato  das  principais consideraço& es ao “Diagnóstico das Áreas de Preservação Permanentes relacionadas aos  
recursos  hídricos  da  Unidade  de  Planejamento  e  Gestão  8.1–Tijucas” ,  apontadas  pelo Grupo  de Trabalho  responsa�vel  pela  redaça&o  do Parecer  Nº  02/2024.  Os  presentes concordaram  com  as  consideraço& es  apresentadas,  complementando-as,  sugerindo melhorias a"  redaça&o do documento final do referido estudo, que ja�  foram anotadas na ocasia&o  pela  equipe  da entidade  executiva  Instituto  AH gua  Conecta,  responsa�vel  pela realizaça&o  e  escrita  do  documento  em  questa&o.  O  Parecer  Nº  02/2024  foi  lido  no momento, sendo que tambe�m, sugesto& es de melhoria a sua redaça&o, foram inseridas no documento. Em seguida, posto em votaça&o,  o Parecer Nº02/2024 com avaliação do 
Diagnóstico  das  Áreas  de  Preservação  Permanentes  relacionadas  aos  recursos  
hídricos  da  Unidade  de  Planejamento  e  Gestão  8.1–Tijucas,  elaborado  pela 
entidade executiva Instituto Água Conecta, de acordo com a Deliberação Nº 09 de 
02 de maio de 2023 deste comitê, foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade entre as sete organizaço& es-membro votantes deste item de pauta. Apo� s, o coordenador Danilo da Silva Funke agradeceu a atuação do Grupo de Trabalho que 
concebeu o Parecer Nº 02/2024 e o declarou extinto a partir de enta&o, por ja�  ter cumprido sua funça&o. O coordenador ainda comentou a possí�vel necessidade de criaça&o de um novo grupo de trabalho a posteriori da publicaça&o do Diagno� stico das AH reas de Preservaça&o  Permanentes  relacionadas  aos  recursos  hí�dricos  da  Unidade  de Planejamento e Gesta&o  8.1–Tijucas,  para tratar da continuidade das aço& es  propostas neste estudo, bem como a execuça&o do Pacto da Mata Ciliar. Em seguida, a Sra. Aline Luiza Tomazi comentou que ja�  foi  produzido pela entidade executiva Instituto AH gua Conecta, um infogra� fico com o resumo do referido diagno� stico, para ser veiculado ao 

3

10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52

4



2

pu� blico  em  geral.  Este  infogra� fico  sera�  disponibilizado  aos  membros  desta  Ca�mara Te�cnica  para  ana� lise  e  possí�veis  consideraço& es.  A  publicaça&o  deste  infogra� fico  sera�  realizada apo� s a aprovaça&o do Parecer Nº 02/2024 pela Assembleia Geral, prevista para ocorrer na reunia&o ordina� ria de 20 de fevereiro de 2024. 3) Em continuidade a"  ordem do dia, o coordenador Danilo da Silva Funke informou que a Preside�ncia e Secretaria Executiva do Comite� , ao conceberem o Plano Anual de Atividades do Comite�  para 2024, demandaram a"  Ca�mara Te�cnica Consultiva a consulta de seu interesse e disponibilidade em apoiar a entidade executiva Instituto AH gua Conecta, na realizaça&o de Concursos de Redaça&o, de Desenho e Fotografia, que tradicionalmente eram realizados pelo Comite� , com  intuito  de  sensibilizaça&o  ambiental  da  comunidade  em  geral,  especialmente, escolar.  Houve em seguida o dia� logo entre os presentes,  constatando que se fossem realizados,  a  mobilizaça&o  para  participaça&o  nestes  concursos,  seria  diferente  do passado, sendo muito mais de forma virtual, do que presencial, como outrora acontecia. A Sra. Letí�cia Frozza Teive sugeriu que neste momento, o Comite�  poderia avançar no processo  de  sensibilizaça&o  ambiental,  estimulando  as  escolas  a  adotarem  um  rio  e implantarem projetos de recuperaça&o de matas ciliares degradadas, em consona�ncia ao Pacto da Mata Ciliar. Ao inve�s de concursos, poderia ser promovida pelo Comite�  uma gincana entre escolas, tendo como foco, o tema supracitado. Todos avaliaram de forma positiva a ideia proposta pela Sra.  Letí�cia  Frozza Teive.  Assim,  decidiu-se pelo não 
apoio desta Câmara Técnica na realização de concursos de redação, de desenho e 
de fotografia,  mas sim,  na concepção  durante o  corrente  ano,  de uma gincana 
entre escolas, em consonância às ações estratégicas do Pacto da Mata Ciliar para 
sua promoção no ano de 2025. Para tal, na pro� xima reunia&o, constara�  na ordem do dia, a criaça&o de um grupo de trabalho de educaça&o ambiental,  tendo como principal demanda, a concepça&o desta gincana. A criaça&o deste grupo de trabalho esta�  atrelada a"  aprovaça&o  pela  Assembleia  Geral  da  ideia  de  sensibilizaça&o  ambiental  proposta,  a constar no Plano Anual de Atividades do Comite�  para 2024, a ser deliberado na reunia&o ordina� ria de 20 de fevereiro de 2024. 4) Apo� s devida apresentaça&o, o Relatório Anual 
de  Atividades  da  Câmara  Técnica  Consultiva  de  2023,  foi  aprovado  por 
unanimidade, entre as cinco organizaço& es-membro votantes deste item de pauta (obs.: neste  momento,  a  Sra.  Letí�cia  Frozza  Teive  e  o  Sr.  Denis  Ricardo  Grassi  haviam  se ausentado da sala virtual de reunia&o).  5) Por conseguinte, tratou-se das consideraço& es ao Diagno� stico do Enquadramento dos Corpos Hí�dricos da UPG 8.1 – Tijucas.  A Sra. Aline  Luiza  Tomazi  comunicou  que  apenas  a  Sra.  Daniela  Otto  da  Associaça&o  de Municí�pios  da  Regia&o  da  Grande  Floriano� polis  (GRANFPOLIS)  enviou  ao  e-mail  do Comite� ,  dentro do prazo estabelecido para tal (conforme acordado na 6ª Reunia&o da Plena� ria  desta  ca�mara  te�cnica),  consideraço& es  ao  referido  diagno� stico  do enquadramento. O Sr. Jurandir Pereira Filho informou que tambe�m tinha consideraço& es a apresentar a este documento, mas ainda na&o havia encaminhado ao e-mail do Comite� , por ter entendido que tais consideraço& es seriam discutidas no momento desta reunia&o. A  Sra.  Sabrina  Mariel  Correa  da  Silva  solicitou  um  prazo  maior  para  que  tambe�m pudesse analisar este documento. Diante do exposto, decidiu-se por estender a todos 
os membros do Comitê e desta câmara técnica, por um prazo de mais 15 dias a  
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contar  da  data  desta  reunião,  o  período  para  análise  e  considerações  ao 
Diagnóstico do Enquadramento dos Corpos Hídricos da UPG 8.1 – Tijucas . Caso as consideraço& es sejam pontuais,  sera&o apenas incorporadas ao documento.  Caso sejam apontadas consideraço& es  relevantes,  que possam alterar o seu conteu� do,  as  mesmas sera&o trazidas para discussa&o desta ca�mara te�cnica em uma pro� xima reunia&o.  6) Em seguida,  foram  comunicados  os  informes  gerais.  6.1) Houve  a  indicaça&o  de substituiça&o da representante suplente da CASAN, Sra. Rhamany Pivetta Karsten, pela Sra. Patrice Juliana Barzan (quí�mica industrial e engenheira ambiental e sanita� ria), via ofí�cio CT/D – 1872 de 15 de dezembro de 2023.  6.2)  Conforme demanda da u� ltima reunia&o  desta  Plena� ria,  o  Grupo  de  Trabalho  da  Mineraça&o  se  reuniu  em  14  de novembro de 2023 e deliberou por sua extinça&o, apo� s tratar dos encaminhamentos do Workshop sobre  mineraça&o  de  areia  realizado  ano  passado  e  concluir  que  houve  o cumprimento efetivo do objetivo a qual foi criado.  7) Por fim, alguns assuntos gerais foram tratados. 7.1) A Sra. Larissa Martins participou nos dias 30 de novembro de 01 de dezembro de 2023,  em Brasí�lia,  na Age�ncia Nacional  de AH guas e Saneamento Ba� sico (ANA), do Encontro Nacional do Programa Produtor de AH gua: Conquistas e Pro� ximos Desafios.  A Sra.  Larissa  colocou-se a"  disposiça&o  para dialogar mais  sobre este tema, inclusive para sua implantaça&o na a� rea de atuaça&o do Comite�  Tijucas e Biguaçu.  7.2) Dois  eventos  com tema� ticas  afins  ao  Comite�  acontecera&o  em breve:  o  Semina� rio  de Gesta&o  do  Esgotamento  Sanita� rio  –  SEGES,  em  06  e  07  de  março  de  2024,  em Floriano� polis/SC e o 37º Congresso Internacional de Limnologia, de 05 a 09 de maio de  2024, em Foz do Iguaçu/PR.  7.3) A entidade executiva Instituto AH gua Conecta enviara�  no pro� ximo me�s outro estudo executado conforme Deliberaça&o Nº 09 de 02 de maio de 2023 deste comite� , para ana� lise da Ca�mara Te�cnica Consultiva. 7.4) Esta�  em andamento a  realizaça&o  de  estudos  para  a  dragagem  do  Rio  Tijucas,  executados  por  meio  da Prefeitura e Defesa Civil Municipais de Tijucas. Finalmente, na&o tendo mais explanaço& es, a" s dezesseis horas e cinquenta e tre�s minutos, deu-se por encerrada essa reunia&o.

Danilo da Silva FunkeCoordenador da Ca�mara Te�cnica Consultiva Aline da Silva DiasRelatora da Ca�mara Te�cnica Consultiva
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Anexo 1 – Lista de Presença da 7ª Reunião da Plenária da Câmara Técnica Consultiva, com 
printscreen da tela da videoconferência

Nº Nome completo Você representa qual organização?

Qual tipo de representação 
na CÂMARA TÉCNICA 

CONSULTIVA do Comitê 
Tijucas e Biguaçu?1. Sabrina Mariel Correa da Silva AMME - Associaça&o de Moradores do Bairro Meia Praia Titular2. Rubens Ribeiro dos Santos Suplente3. Danilo Funke CRBio 09 - Conselho Regional de Biologia – 9ª Regia&o Titular4. Larissa Martins Suplente5. Karina Santos Farina FAMABI – Fundaça&o do Meio Ambiente de Biguaçu Suplente6. Letí�cia Frozza Teive Prefeitura Municipal de Bombinhas Titular7. Denis Ricardo Grassi Companhia AH guas de Itapema Titular8. Jurandir Pereira Filho Universidade do Vale do Itajaí� - UNIVALI Titular9. Roberta de Moura Lisboa IMA - Instituto do Meio Ambiente de Santa Catarina Titular10.  Fabiane Andressa Tasca Goerl CASAN - Companhia Catarinense de AH guas e Saneamento Na&o sou membro da Ca�mara Te�cnica Consultiva11. Aline Luiza Tomazi

Instituto AH gua Conecta
Na&o sou membro da Ca�mara Te�cnica Consultiva12. De�bora Brasiliense Ferreira Na&o sou membro da Ca�mara Te�cnica Consultiva13. Talita Montagna Na&o sou membro da Ca�mara Te�cnica Consultiva14. Ru� bia Girardi Na&o sou membro da Ca�mara Te�cnica Consultiva
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Anexo 2 – Registro de mensagens no chat  da reunião

0:00:11.685,00:00:14.685
Rubia Girardi: Feliz ano novo Pessoal!

00:00:21.623,00:00:24.623
Comitês Leste: LINK PARA LISTA DE PRESENÇA DA 7ª REUNIÃO DA PLENÁRIA DA 
CÂMARA TÉCNICA CONSULTIVA – 30/01/2024
https://forms.gle/q1pfyPKKt2PPe2AP8

00:00:37.920,00:00:40.920
Comitês Leste: LINK PARA LISTA DE PRESENÇA DA 7ª REUNIÃO DA PLENÁRIA DA 
CÂMARA TÉCNICA CONSULTIVA – 30/01/2024
https://forms.gle/q1pfyPKKt2PPe2AP8

00:02:04.971,00:02:07.971
Comitês Leste: LINK PARA LISTA DE PRESENÇA DA 7ª REUNIÃO DA PLENÁRIA DA 
CÂMARA TÉCNICA CONSULTIVA – 30/01/2024
https://forms.gle/q1pfyPKKt2PPe2AP8

00:02:11.872,00:02:14.872
Jurandir Pereira Filho: de acordo

00:04:04.968,00:04:07.968
Larissa Martins: Boa tarde a todos

00:10:18.975,00:10:21.975
Comitês Leste: Dispensa leitura : 1- sim 2 não

00:10:21.438,00:10:24.438
Jurandir Pereira Filho: 1

00:10:23.174,00:10:26.174
Karina Farina: 1

00:10:26.016,00:10:29.016
Roberta de Moura Lisbôa: 1

00:10:29.754,00:10:32.754
Leticia Teive: 1

00:10:33.422,00:10:36.422
Danilo Funke: 1 Dispensa

00:10:35.117,00:10:38.117
FABIANE ANDRESSA TASCA GOERL: 1

00:10:36.854,00:10:39.854
Sabrina Corrêa: 1

00:10:39.605,00:10:42.605
Denis grassi: 1

00:11:48.277,00:11:51.277
FABIANE ANDRESSA TASCA GOERL: tb estou com 2 dispositivos

00:12:02.719,00:12:05.719
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Larissa Martins: eu sou suplente do danilo

00:13:47.990,00:13:50.990
Comitês Leste: VOTAÇÃO 1 – APROVAÇÃO DA ATA DA 6ª REUNIÃO DA PLENÁRIA 
DA CTC
https://forms.gle/vqzGKAMUyQHB6gVV6

00:17:18.285,00:17:21.285
Larissa Martins: pessoal, tem microfone aberto

00:18:49.905,00:18:52.905
Comitês Leste: LINK PARA LISTA DE PRESENÇA DA 7ª REUNIÃO DA PLENÁRIA DA 
CÂMARA TÉCNICA CONSULTIVA – 30/01/2024
https://forms.gle/q1pfyPKKt2PPe2AP8

00:30:06.741,00:30:09.741
Rubia Girardi: algumas imagens tem direito autorias, isso tbm temos que 
ter cuidado.

00:32:52.189,00:32:55.189
Talita montagna: é a frequencia de ocorrencia das vazões

00:54:00.376,00:54:03.376
RUBENS RIBEIRO DOS SANTOS: Participando de casa agora.

00:55:22.536,00:55:25.536
Rubia Girardi: esse doc é do Comitê... é bem importante a percepção  e 
recomendações de vcs

01:04:52.193,01:04:55.193
Larissa Martins: poderia ser apresentado no Condema de São José?

01:05:05.557,01:05:08.557
Larissa Martins: o estudo e a recomendação

01:06:16.233,01:06:19.233
Comitês Leste: Acredito que na caso de São José, seria interessante 
apresentar a versão deste estudo feito no Comitê Cubatão, pois abrange 
uma área maior do município.

01:06:51.682,01:06:54.682
Larissa Martins: sim...concordo...

01:23:47.250,01:23:50.250
Rubia Girardi: Pessoal quero agradecer as contribuições

01:23:53.247,01:23:56.247
Rubia Girardi: é muito importante para enriquecer o documento

01:24:11.281,01:24:14.281
Comitês Leste: VOTAÇÃO 3 – APROVAÇÃO DO PARECER Nº 02/2024
https://forms.gle/V5MNyh6QtbQo4qjs9

01:26:33.182,01:26:36.182
Rubia Girardi: Gratidão Aline! Vc é nota 10!

01:26:50.190,01:26:53.190
Comitês Leste: Imagina! Obrigada a todos! :0)
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01:27:06.391,01:27:09.391
RUBENS RIBEIRO DOS SANTOS: Não votei porque a Sabrina é a titular e 
está presente.

01:29:10.352,01:29:13.352
Talita montagna: Lembrando que o projeto de APP gerou os mapas 
articuladao que não vimos aqui. Mas estão disponíveis

01:29:18.207,01:29:21.207
Denis grassi: pessoal, surgiu uma demanda, tenho que me ausentar.
abraços

01:31:25.195,01:31:28.195
Danilo Funke: Obrigado Denis.

01:33:19.984,01:33:22.984
Jurandir Pereira Filho: Acho que é a mlelhor decisao

01:33:20.239,01:33:23.239
RUBENS RIBEIRO DOS SANTOS: Também concordo com a sugestão da Letícia

01:33:22.385,01:33:25.385
Jurandir Pereira Filho: melhor

01:48:27.836,01:48:30.836
Comitês Leste: semae

02:01:05.547,02:01:08.547
Sabrina Corrêa: Parece estar mto contemplativo com a realidade mesmo

02:02:40.985,02:02:43.985
Comitês Leste: VOTAÇÃO 2 – Aprovação do Relatório de Atividades da CTC 
em 2023
https://forms.gle/HUB183J3hRQaXbNP6

02:08:32.805,02:08:35.805
Rubia Girardi: Por favor Professor, é importante melhorar o doc

02:14:55.809,02:14:58.809
Comitês Leste: Já foi apresentado o diagnóstico na AGE de novembro

02:20:36.743,02:20:39.743
FABIANE ANDRESSA TASCA GOERL: acho que estou sem som, mas é isso mesmo

02:21:25.690,02:21:28.690
FABIANE ANDRESSA TASCA GOERL: Tivemos uma reestruturação na área 
ambiental, por isso a modificação dos membros pela CASAN. :)

02:22:48.527,02:22:51.527
Sabrina Corrêa: pessoal agradeço mais uma vez a flexibilidade e apoio 
Água Conecta.

02:22:58.943,02:23:01.943
Comitês Leste: vamos registrar um foto

02:23:02.407,02:23:05.407
Sabrina Corrêa: preciso sair para entrar em outro compromisso.
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02:23:06.434,02:23:09.434
Comitês Leste: antes de todos sairem, por favor

02:23:13.839,02:23:16.839
Comitês Leste: com câmera aberta

02:23:20.780,02:23:23.780
Sabrina Corrêa: ok

02:23:57.048,02:24:00.048
Sabrina Corrêa: foi ?

02:24:01.638,02:24:04.638
Comitês Leste: foi

02:24:06.694,02:24:09.694
Comitês Leste: obrigada

02:24:06.924,02:24:09.924
Sabrina Corrêa: obrigada

02:42:54.086,02:42:57.086
FABIANE ANDRESSA TASCA GOERL: vou precisar me ausentar pessoal. Até a 
próxima! :)

17

307
308
309
310
311
312
313
314
315
316
317
318
319
320
321
322
323
324
325
326
327
328
329
330
331
332

18


		2024-03-04T16:35:01-0300


		2024-03-05T19:43:19-0300




